
【香港商報訊】為了夯實鄉村振興的基礎，山東省
臨沂市財政局、臨沂市農業農村局統籌整合涉農資金
用以支持鄉村治理能力提升。建立健全村級組織運轉
經費正常增長機制，籌集資金16億元（人民幣，下
同），優先用於村幹部報酬和村級組織辦公經費，確
保村級 「有人幹事、有錢幹事」。

同時，統籌資金2.5億元，支持打造50個第一書記
抓黨建促鄉村振興示範片區，推動實施 「頭雁」工
程，提升村級組織能力。積極扶持村級集體經濟發
展，支持黨支部領辦合作社，增強村級自我保障能
力。加大 「產自臨沂」三年百城系列推介活動及優質
農產品品牌推廣，唱響 「生態沂蒙山、優質農產品」
區域公用品牌。 通訊員韓來軒、曹蕾

臨沂統籌涉農資金
提升鄉村治理能力
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【香港商報訊】10月10日上午10時，中國國務院
新聞辦公室將發布《共建 「一帶一路」：構建人類命
運共同體的重大實踐》白皮書，並舉行新聞發布會。

（據新華社消息）

【香港商報訊】為滿足市場機構跨境人民幣業務需要，今年中秋國
慶假期，人民幣跨境支付系統（CIPS）服務提質升級，首次實現長假期
間「不打烊」，持續為境內外客戶提供跨境人民幣支付清算服務。

據跨境銀行間支付清算有限責任公司消息，今年中秋國慶假期期
間，CIPS按照 「境外工作日運行」的方式，累計對外服務6個工作日
（9月29日、10月2日至6日）。64家CIPS直接參與者共同參與，積
極幫助客戶在長假期間辦理業務，業務範圍覆蓋全球71個國家和地
區。這也是CIPS首次在長假期間實現持續跨境支付清算服務。

據介紹，為了保障本次對外服務工作平穩順暢，跨境清算公司加強
系統穩定運行保障、密切關注業務處理狀態，通過24小時服務熱線
及時協調解決參與者的各類問題。各CIPS直接參與者積極響應，加
強長假期間的系統運行和業務保障，做好客戶服務和收付款工作。對
外服務期間，該系統運行穩定、業務處理準確、機構溝通順暢、客戶
體驗良好。 （據新華社消息）

人民幣跨境支付系統
首次實現長假「不打烊」

共建 「一帶一路」
白皮書今將發布

城市及區域間分化明顯
貝殼研究院數據顯示，中秋國慶假期全國50個城

市日均成交量同比增長3%，帶看量同比增長13%，
新增掛牌量同比增長19%。

其中，武漢市武昌區一家房企的營銷人員徐東稱，
相比於普通周末，今年雙節假期售樓處人氣很旺，他
每天都要接待近100組看房客戶。 「看房客流成倍提
升，成交量比較平穩，日銷4至5套。」徐東說。

「整體來看，雙節期間各地樓市表現不一。天津、
武漢、蘇州等地在房交會、新政顯效下，市場活躍度
得到提升；上海、廣州在樓盤供應端帶動下情緒回
升；北京、深圳、成都、杭州樓市表現相對平穩。」
中指研究院市場研究總監陳文靜說。

陳文靜分析，從黃金周整體表現看，各地推盤積極
性提升，項目到訪量較節前增加。與此同時，城市及
區域間市場分化較為明顯，核心城市和一些城市重點
區域熱度較高，成交量整體表現平穩。

轉向買方市場趨勢顯著
買房送汽車家電、彩繪大賽、抽金條送金飾、精英

相親會、古風集市、環球美食集市……黃金周期間武
漢樓盤營銷力度增大，活動五花八門。

另外，根據南京市房管部門統計數據，9月南京商
品住宅認購 4568 套，環比上漲 39%。樓盤熱銷的背
後，離不開房企的讓利跑量。 「進入傳統 『銀十』，
新一波開盤潮正在醞釀中。據統計，中秋國慶雙節期
間，南京93家樓盤推出優惠活動，支持剛性和改善
性住房需求加速釋放。」南京房地產業協會秘書長張
輝介紹說。

市場熱度在回升，但樓市由賣方市場轉變為買方市
場的新趨勢顯著。人們對居住品質的要求不斷提升，
倒逼開發商打磨 「產品力」，在供給端下功夫。

克而瑞研究中心近期發布的一份調研報告指出，今
年以來，改善人群已成為房地產市場的主力，半數為
30至40歲群體，總體受教育水平較高，有兩次以上

置業經歷的人群佔比近60%。

市場出現現房銷售試點
多位業內人士表示，影響當前樓市的一大重要因

素，是房地產供求關係的深刻變化。目前，各地已出
台的政策着力在給剛需和改善性需求購房者減負。下
一步，房地產政策持續優化調整，政策精準度不斷提
高，再加上經濟持續恢復向好，都將有助於購房需求
的進一步釋放。

「樓市政策發力點仍然需要圍繞更好滿足居民剛性
和改善性住房需求展開。」上海交通大學住房與城鄉
建設研究中心主任陳傑說，一些適用於房地產市場供
不應求時期的政策可繼續予以調整優化，比如普通商
品住宅標準認定、二手房交易稅費調整，與生育政
策、養老政策和人才吸引政策的結合度等也有不少優
化空間。

為更好保護消費者權益，當前越來越多的城市正在
邁出現房銷售試點步伐。上海市房地產科學院院長嚴
榮認為，當前若干省份明確推進現房銷售試點，可以
防範交付風險，有助於增強市場信心。 「推行現房銷
售是促進房地產業向新發展模式轉型的一個重要抓
手，可以打破房地產 『高周轉、高槓桿、高負債』的
發展模式，倒逼房企進行經營模式上的轉型。」中國
宏觀經濟研究院研究員劉琳說。

（據新華社消息）

黃金周內地樓市回暖
居民入市信心逐步恢復

【香港商報訊】近期內地一系列政策組合拳為樓市注入暖意，北上廣深等一線城
市落實 「認房不認貸」 ，廣州、武漢、南京、大連、鄭州、合肥等地全面取消或局
部放鬆限購。在穩樓市政策工具箱不斷完善、房地產政策持續調整優化的背景下，
今年中秋國慶黃金周期間，居民購房信心逐步恢復，房地產市場呈現局部溫和回
暖、區域冷熱不均的狀態。

【香港商報訊】據中國國家鐵路集團有
限公司昨日消息，9月27日至10月8日，
為期12天的鐵路國慶黃金周運輸圓滿收
官，全國鐵路累計發送旅客1.95億人次，
日均發送旅客1624.7萬人次；國家鐵路累
計發送貨物1.35億噸，貨物發送量保持高
位運行。

國鐵集團運輸部負責人介紹，今年國慶
黃金周探親流、旅遊流交織，短途和中長
途客流加，旅客出行需求十分旺盛。鐵
路部門將黃金周運輸服務延長至 12天，
統籌運用高鐵和普速線路，全國鐵路實
行高峰運行圖，日均開行旅客列車11737
列，較 2019 年同期增長 22.8%；運用鐵

路 12306 大數據動態分析客流走勢，通
過增開旅客列車、動車組重聯運行、普
速客車加掛車輛等方式，及時增加重點
地區、熱門方向、旅遊城市間的運輸能
力，較好地保障了旅客出行。

上述負責人指出，假日運輸期間，國家
鐵路累計發送貨物1.35億噸，貨物運輸保
持高位運行。另外，假日運輸期間，鐵路
部門加強中歐班列、西部陸海新通道班
列、中老鐵路國際貨物列車開行組織，中
歐班列、西部陸海新通道班列分別發送貨
物 6.4 萬 、 2.6 萬 標 準 箱 ， 同 比 增 長
11.1%、14.7%，有力保障國際供應鏈穩定
暢通。 （據中新社消息）

黃金周內地鐵路
運客1.95億人次

【香港商報訊】記者呂明霞報道：香港福建婦女
協會與普陀山佛教協會日前在港舉辦「慶祝中華人
民共和國成立74周年暨『福佑香江』2023年普陀山
南海觀音庇護祈福千人齋宴」活動。中聯辦副主任
何靖，福建省委常委、統戰部部長王永禮等出席主
禮。大會在莊嚴祥和的佛樂聲中拉開帷幕，筵開180
席，近兩千人一同參與「福佑香江」祈福儀式。

典禮伊始，在籌委會主席陳聰聰的帶領下，儀仗
隊緩步進入會場。全場人士虔誠合十，恭迎南海觀
音聖像，普陀山法師主持祈福儀式。道慈大和尚贈
送觀音聖像、水晶蓮花燈合影留念，普陀山法師帶
領全場朗誦「普陀山宣言」，並展示「新六合」吉
祥簽名寶幢。

林鄭：祝國家和香港會愈來愈好
祖籍浙江舟山的前特首林鄭月娥在活動上致辭

指，香港完善選舉制度最重要的一環是區議會選
舉，希望香港福建社團聯會繼續發揮愛國愛港的力
量。她亦祝願國家和香港會愈來愈好。

陳聰聰：為社會注入正能量
活動籌委會主席陳聰聰表示，香港福建婦女協會

首次主辦千人齋宴，也是千人齋宴在香港舉行的第
十次，大家對觀音菩薩再臨香江、弘揚觀世音菩薩
的慈悲情懷及體現博大精深的佛教文化、發揚中華
傳統文化表示雀躍。她續稱，今年12月10日是區議
會選舉，她呼籲閩籍鄉親凝聚社會正能量，讓觀音
文化「慈悲濟世」、「慈航普渡」精神得以廣泛宣
揚和普及，為和諧社會注入正能量。

活動籌委會總指揮雅雅講到，普陀山南海觀音
庇護祈福千人齋宴廣泛傳播綠色素齋文化，傳遞構
建和諧美好社會、社會慈悲公益的理念。未來，香
港福建婦女協會將不斷增進社團活動，全面準確、
貫徹「一國兩制」方針，一如既往支持特區政府和
行政長官依法施政，積極參與香港社會事務，攜手
維護和促進香港繁榮穩定。

香港福建社團聯會常務副主席施維雄代表主席施
清流致辭時表示，普陀山「千人齋宴」得到了社會
各界和廣大信眾的廣泛讚譽和積極參與，這對於促
進兩地文化、旅遊交流合作，傳承佛教中華傳統文
化，起到了積極推動作用。

普陀山──朱家尖管理委員會黨委委員、副主任
蔡敏波在致辭中感恩廣大香港同胞對普陀山的支持
和關愛，希望「千人齋」品牌和文旅推介活動，可
以進一步拓寬普陀山觀音文化的傳播平台。

出席的嘉賓還有：中華全國婦女聯合會聯絡部部
長牟虹、中華海外聯誼會副秘書長覃菊華、民政及
青年事務局局長麥美娟、全國人大常委李慧、全
國政協常委吳良好、中國僑聯副主席吳換炎、中國
佛教協會副會長道慈大和尚等。

商務及經濟發展局局長丘應樺、瀋陽市市長呂志
成、遼寧省香港商會會長張立、全港各區工商聯會
長楊凱山、香港貿易發展局助理總裁古靜敏等兩地
嘉賓出席。

活動中，瀋陽市商務局圍繞瀋陽經濟發展情況、
重點合作方向和投資優惠政策等方面進行了推介；
瀋河區推介了瀋河區的區位優勢和未來機遇；瀋陽
市文化旅遊和廣播電視局推介了瀋陽悠久的歷史文
化和豐富的旅遊資源，並為港人推出特別優惠：
「凡是香港市民持有效證件到瀋陽，所有景區門票
免費。」

呂志成在講話中表示，瀋港兩地一直保持多領域
多層次的交流合作，共同譜寫了互惠互利共贏發展
的重要篇章，1984年以來，累計3400家港資企業落
戶瀋陽，實際投資超過300億美元，在所有來瀋投資
的國家和地區中居首位，為瀋陽的振興發展作出了
重要貢獻。他表示，瀋陽正在全力打造市場化、法

治化、國際化的一流營商環境，將一如既往地支援
香港企業在瀋陽的健康發展，積極推動瀋港在金
融、現代商貿、先進製造、科技創新、城市更新等
多個領域開展深層次的交流與合作。

推出「百人進百企工作計劃」
張立表示，香港一直是瀋陽最重要的商業合作夥

伴之一，在遼寧省註冊的港資超過13000家。遼寧省
香港商會是唯一一個在遼寧省民政廳合法註冊的香
港商會，多年來與瀋陽市政府緊密合作，幫助香港
企業在瀋陽及省內其他城市更為順利開展業務。他
提到，瀋陽為服務港企，推出了「百人進百企工作
計劃」，為企業發展提供支援。

楊凱山在致辭時表示，瀋陽大力優化營商環境，
給香港企業提供了良好的經營條件。全港各區工商
聯是香港工商界六大商會之一，一直積極響應國家
發展戰略，帶領香港企業家融入國家發展大局。他
說，全港各區工商聯在哈爾濱成立了東北亞聯絡
站，將更好地推動香港企業家與內地城市的聯繫。

古靜敏提到，香港與瀋陽保持緊密聯繫近40年，

是瀋陽最大的外
資來源地。她表
示，香港貿發局
一直積極推動瀋
港兩地經貿交流
和合作，把香港
的國際平台與瀋
陽的優勢結合起
來。香港作為國
際貿易、物流、
航運中心，可以
與瀋陽共同探討
「一帶一路」國
家及地區的項目
建設，希望兩地
企業把握重大機
遇。

該活動由瀋陽市政府港澳事務辦公室、市商務
局、市文化旅遊和廣播電視局及瀋河區共同承辦，
香港貿易發展局提供支持。

【香港商報訊】記者呂明霞、康鈞淼報
道：嗇色園日前於荃灣西如心酒店舉辦「嗇
色園癸卯年赤松黃大仙師寶誕聯歡晚宴」，
同各界友好共慶仙師寶誕，賓主共聚一堂，
欣賞表演，氣氛熱烈。民政及青年事務局局
長麥美娟、中聯辦協調部宗教處處長李永
戰、黃大仙祠監院李耀輝、嗇色園主席馬澤
華、東華三院主席韋浩文、中國道教協會副
會長張高澄等出席。

李耀輝致辭時表示，嗇色園在疫情中繼續
建設黃大仙祠，堅持講述黃大仙的故事，宣
揚道家精神，嗇色園積極參加國際道教論
壇，討論如何在發揚黃大仙文化的過程中創
新且不忘本，並弘揚道教精神。他表示，過
去幾年嗇色園持續優化黃大仙祠建設，去年
還成立了嗇色園文藝苑，用於舉辦傳統文化
活動，宣揚傳統文化。他提到，嗇色園還興
建了黃大仙信俗文化館，使用多媒體等現代
科技，向市民介紹黃大仙歷史和道教傳統文
化。

麥美娟致辭時表示，嗇色園多年來不僅積極推廣
傳統文化，服務市民，嗇色園辦有護理安老院、耆
英地區中心、耆英鄰舍中心、健康服務中心，為長
者提供多元化的服務。她特別提到，香港之前遭遇
百年不遇的暴雨，嗇色園與黃大仙民政事務處通力
合作，為區內受暴雨影響的基層家庭提供了援助。

韋浩文致辭時表示，東華三院和嗇色園都是香港
歷史悠久的慈善機構，雙方一直都在交流行善心
得。他期望未來同嗇色園一起，群策群力，繼續推
動香港慈善事業，為市民提供優質服務。張高澄致
辭時表示，嗇色園為香港繁榮穩定，社會和諧共榮
作出了積極貢獻。同時還積極支持內地道教事業發
展，在道教文化研究、道教公益慈善等方面給予了
巨大的幫助。
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【香港商報訊】記者康鈞淼報
道：由瀋陽市政府主辦的「你
好，瀋陽」全球推介（香港站）
活動昨日於灣仔香港萬麗海景酒
店舉行，瀋陽市經貿代表團與香
港特區政府及工商界代表齊聚一
堂，共商合作，共謀發展。

福建婦協辦千人齋宴福建婦協辦千人齋宴

冀推動瀋港在多個領域開展交流與合作

香港福建婦女協會與普陀山佛教協會日前在港舉辦「祈福千人齋宴」活動。

「你好，瀋陽」全球推介
（香港站）活動昨日舉行。
圖為呂志成致辭。

【香港商報訊】記者呂明霞報道：香港福建婦女
協會與普陀山佛教協會日前在港舉辦「慶祝中華人
民共和國成立74周年暨『福佑香江』2023年普陀山
南海觀音庇護祈福千人齋宴」活動。中聯辦副主任
何靖，福建省委常委、統戰部部長王永禮等出席主
禮。大會在莊嚴祥和的佛樂聲中拉開帷幕，筵開180
席，近兩千人一同參與「福佑香江」祈福儀式。

典禮伊始，在籌委會主席陳聰聰的帶領下，儀仗
隊緩步進入會場。全場人士虔誠合十，恭迎南海觀
音聖像，普陀山法師主持祈福儀式。道慈大和尚贈
送觀音聖像、水晶蓮花燈合影留念，普陀山法師帶
領全場朗誦「普陀山宣言」，並展示「新六合」吉
祥簽名寶幢。

林鄭：祝國家和香港會愈來愈好
祖籍浙江舟山的前特首林鄭月娥在活動上致辭

指，香港完善選舉制度最重要的一環是區議會選
舉，希望香港福建社團聯會繼續發揮愛國愛港的力
量。她亦祝願國家和香港會愈來愈好。

陳聰聰：為社會注入正能量
活動籌委會主席陳聰聰表示，香港福建婦女協會

首次主辦千人齋宴，也是千人齋宴在香港舉行的第
十次，大家對觀音菩薩再臨香江、弘揚觀世音菩薩
的慈悲情懷及體現博大精深的佛教文化、發揚中華
傳統文化表示雀躍。她續稱，今年12月10日是區議
會選舉，她呼籲閩籍鄉親凝聚社會正能量，讓觀音
文化「慈悲濟世」、「慈航普渡」精神得以廣泛宣
揚和普及，為和諧社會注入正能量。

活動籌委會總指揮雅雅講到，普陀山南海觀音
庇護祈福千人齋宴廣泛傳播綠色素齋文化，傳遞構
建和諧美好社會、社會慈悲公益的理念。未來，香
港福建婦女協會將不斷增進社團活動，全面準確、
貫徹「一國兩制」方針，一如既往支持特區政府和
行政長官依法施政，積極參與香港社會事務，攜手
維護和促進香港繁榮穩定。

香港福建社團聯會常務副主席施維雄代表主席施
清流致辭時表示，普陀山「千人齋宴」得到了社會
各界和廣大信眾的廣泛讚譽和積極參與，這對於促
進兩地文化、旅遊交流合作，傳承佛教中華傳統文
化，起到了積極推動作用。

普陀山──朱家尖管理委員會黨委委員、副主任
蔡敏波在致辭中感恩廣大香港同胞對普陀山的支持
和關愛，希望「千人齋」品牌和文旅推介活動，可
以進一步拓寬普陀山觀音文化的傳播平台。

出席的嘉賓還有：中華全國婦女聯合會聯絡部部
長牟虹、中華海外聯誼會副秘書長覃菊華、民政及
青年事務局局長麥美娟、全國人大常委李慧、全
國政協常委吳良好、中國僑聯副主席吳換炎、中國
佛教協會副會長道慈大和尚等。

商務及經濟發展局局長丘應樺、瀋陽市市長呂志
成、遼寧省香港商會會長張立、全港各區工商聯會
長楊凱山、香港貿易發展局助理總裁古靜敏等兩地
嘉賓出席。

活動中，瀋陽市商務局圍繞瀋陽經濟發展情況、
重點合作方向和投資優惠政策等方面進行了推介；
瀋河區推介了瀋河區的區位優勢和未來機遇；瀋陽
市文化旅遊和廣播電視局推介了瀋陽悠久的歷史文
化和豐富的旅遊資源，並為港人推出特別優惠：
「凡是香港市民持有效證件到瀋陽，所有景區門票
免費。」

呂志成在講話中表示，瀋港兩地一直保持多領域
多層次的交流合作，共同譜寫了互惠互利共贏發展
的重要篇章，1984年以來，累計3400家港資企業落
戶瀋陽，實際投資超過300億美元，在所有來瀋投資
的國家和地區中居首位，為瀋陽的振興發展作出了
重要貢獻。他表示，瀋陽正在全力打造市場化、法

治化、國際化的一流營商環境，將一如既往地支援
香港企業在瀋陽的健康發展，積極推動瀋港在金
融、現代商貿、先進製造、科技創新、城市更新等
多個領域開展深層次的交流與合作。

推出「百人進百企工作計劃」
張立表示，香港一直是瀋陽最重要的商業合作夥

伴之一，在遼寧省註冊的港資超過13000家。遼寧省
香港商會是唯一一個在遼寧省民政廳合法註冊的香
港商會，多年來與瀋陽市政府緊密合作，幫助香港
企業在瀋陽及省內其他城市更為順利開展業務。他
提到，瀋陽為服務港企，推出了「百人進百企工作
計劃」，為企業發展提供支援。

楊凱山在致辭時表示，瀋陽大力優化營商環境，
給香港企業提供了良好的經營條件。全港各區工商
聯是香港工商界六大商會之一，一直積極響應國家
發展戰略，帶領香港企業家融入國家發展大局。他
說，全港各區工商聯在哈爾濱成立了東北亞聯絡
站，將更好地推動香港企業家與內地城市的聯繫。

古靜敏提到，香港與瀋陽保持緊密聯繫近40年，

是瀋陽最大的外
資來源地。她表
示，香港貿發局
一直積極推動瀋
港兩地經貿交流
和合作，把香港
的國際平台與瀋
陽的優勢結合起
來。香港作為國
際貿易、物流、
航運中心，可以
與瀋陽共同探討
「一帶一路」國
家及地區的項目
建設，希望兩地
企業把握重大機
遇。

該活動由瀋陽市政府港澳事務辦公室、市商務
局、市文化旅遊和廣播電視局及瀋河區共同承辦，
香港貿易發展局提供支持。

【香港商報訊】記者呂明霞、康鈞淼報
道：嗇色園日前於荃灣西如心酒店舉辦「嗇
色園癸卯年赤松黃大仙師寶誕聯歡晚宴」，
同各界友好共慶仙師寶誕，賓主共聚一堂，
欣賞表演，氣氛熱烈。民政及青年事務局局
長麥美娟、中聯辦協調部宗教處處長李永
戰、黃大仙祠監院李耀輝、嗇色園主席馬澤
華、東華三院主席韋浩文、中國道教協會副
會長張高澄等出席。

李耀輝致辭時表示，嗇色園在疫情中繼續
建設黃大仙祠，堅持講述黃大仙的故事，宣
揚道家精神，嗇色園積極參加國際道教論
壇，討論如何在發揚黃大仙文化的過程中創
新且不忘本，並弘揚道教精神。他表示，過
去幾年嗇色園持續優化黃大仙祠建設，去年
還成立了嗇色園文藝苑，用於舉辦傳統文化
活動，宣揚傳統文化。他提到，嗇色園還興
建了黃大仙信俗文化館，使用多媒體等現代
科技，向市民介紹黃大仙歷史和道教傳統文
化。

麥美娟致辭時表示，嗇色園多年來不僅積極推廣
傳統文化，服務市民，嗇色園辦有護理安老院、耆
英地區中心、耆英鄰舍中心、健康服務中心，為長
者提供多元化的服務。她特別提到，香港之前遭遇
百年不遇的暴雨，嗇色園與黃大仙民政事務處通力
合作，為區內受暴雨影響的基層家庭提供了援助。

韋浩文致辭時表示，東華三院和嗇色園都是香港
歷史悠久的慈善機構，雙方一直都在交流行善心
得。他期望未來同嗇色園一起，群策群力，繼續推
動香港慈善事業，為市民提供優質服務。張高澄致
辭時表示，嗇色園為香港繁榮穩定，社會和諧共榮
作出了積極貢獻。同時還積極支持內地道教事業發
展，在道教文化研究、道教公益慈善等方面給予了
巨大的幫助。

嗇
色
園
賀
黃
大
仙
師
寶
誕

【香港商報訊】記者康鈞淼報
道：由瀋陽市政府主辦的「你
好，瀋陽」全球推介（香港站）
活動昨日於灣仔香港萬麗海景酒
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香港福建婦女協會與普陀山佛教協會日前在港舉辦「祈福千人齋宴」活動。

「你好，瀋陽」全球推介
（香港站）活動昨日舉行。
圖為呂志成致辭。

【香港商報訊】經中共中央批准，中央紀委國家監
委對中國光大集團股份公司原黨委書記、董事長李曉
鵬嚴重違紀違法問題進行了立案審查調查。

經查，李曉鵬喪失理想信念，背棄初心使命，對黨
不忠誠不老實，對抗組織審查；無視中央八項規定精
神，違規收受禮品禮金、接受宴請；違反組織原則，
不按規定報告個人有關事項，在幹部選拔任用等方面
為他人謀利；違規借用管理和服務對象錢款、持有非
上市公司股份，利用職權為親屬經營活動謀利；洩露
尚未公開的幹部選拔任用事項；治家不嚴，家風不
正；既想當官又想發財，長期以權謀私， 「靠金融吃
金融」，利用職務便利為他人在貸款融資、業務承攬
等方面謀利，並非法收受巨額財物。

李曉鵬嚴重違反黨的政治紀律、組織紀律、廉潔紀
律、工作紀律和生活紀律，構成嚴重職務違法並涉嫌
受賄犯罪，且在黨的十八大後不收斂、不收手，性質
嚴重，影響惡劣，應予嚴肅處理。依據《中國共產黨
紀律處分條例》《中華人民共和國監察法》《中華人
民共和國公職人員政務處分法》等有關規定，經中央
紀委常委會會議研究並報中共中央批准，決定給予李
曉鵬開除黨籍處分；由國家監委給予其開除公職處
分；收繳其違紀違法所得；將其涉嫌犯罪問題移送檢
察機關依法審查起訴，所涉財物一併移送。

（據新華社消息）

光大原董事長李曉鵬
嚴重違紀違法被「雙開」

S4 2023年10月11日 星期三


